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Sumaré e Hortolândia vão receber
426 novas urnas para eleição 2024
18 vezes mais velozes, equipamentos a serem enviados para as Zonas Eleitorais visam agilizar a votação  PÁgINA 08
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 O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), participou na segunda-feira (22) da 
comemoração do aniversário de 15 anos de fundação do Consimares (Consórcio In-
termunicipal de Manejo de Resíduos Sólidos da Região Metropolitana de Campinas).  
O prefeito de Nova Odessa destacou as conquistas da instituição no período, bem 
como seu legado de ações que visam a preservação ambiental da região.   PÁgINA 05

A Coden Ambiental de Nova Odessa realizou a implantação de uma rede coleto-
ra de esgoto na Estrada Municipal Eduardo Karklis, em um trecho remanescente 
entre a avenida Rodolfo Kivitz e a subestação de energia da CPFL. Custeadas com 
recursos próprios da Coden na ordem de R$ 95 mil, as obras incluíram o assen-
tamento de 550 metros lineares de tubos de PVC de 150 milímetros de diâmetro, 
mais 14 ligações de esgoto para os imóveis situados na região beneficiada.  PÁgINA 07

A padaria do vereador Sirineu Araújo foi alvo de ataque na madrugada do último 
sábado (20), na rua Daniel Moreira, no Jardim São Francisco, região de Nova Vene-
za, em Sumaré. Ele denunciou o caso apontando que o ataque teria sido cometido 
pelo PCC (Primeiro Comando da Capital), uma das principais facções criminosas 
do país. Sirineu afirma sofrer “perseguição política”.                                      PÁgINA 09

Duas mulheres de 23 e 24 anos foram detidas ao tentar entrar com drogas no CDP 
(Centro de Detenção Provisória) de Campinas, no sábado (20). O flagrante aconte-
ceu quando elas passaram pelo scanner corporal. Foram apreendidos 150 gramas 
de maconha. Os policiais da SAP (Secretaria da Administração Penitenciária) sur-
preenderam as duas mulheres que tentaram visitar seus companheiros.        PÁgINA 09

O prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), vistoriou nesta terça-feira 
(23) as novas instalações do CRAM (Centro de Referência e Atendimento à Mulher), 
espaço que foi ampliado e totalmente reformado. A solenidade de reinauguração 
acontece na próxima sexta-feira (26), a partir das 9h, na rua Alberto Gomes, 18, 
na região central - e contará com a presença da ministra da Mulher.          PÁgINA 06
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Tais trabalhado-
res, além de não 
terem nenhuma 

proteção em termos de 
direitos sociais, falan-
do-se no surgimento de 
um novo subprecaria-
do e na uberização do trabalho, 
sofrem uma ampliação de for-
mas de vigilância do trabalha-
dor, com a utilização de inteli-
gência artificial além da utili-
zação de seus dados pessoais, 
sem respeito, muitas vezes às 
normas da LGPD – Lei Geral de 
Proteção de Dados, em espe-
cial quando se pensa nos prin-
cípios da minimização de da-
dos, boa-fé e transparência, e 
na base legal do consentimen-
to (a qual é frágil mesmo com o 
respeito aos requisitos do livre, 
específico e informado consen-
timento). Inclusive cumpre res-
saltar que a base legal do con-
sentimento sequer seria válida 
ou legítima neste caso diante de 
flagrante não isonomia e equi-
líbrio em tais relações jurídicas 
trabalhistas, demandando uma 
proteção extra via elaboração 
de um importante instrumento 
de “compliance”, a Avaliação do 
Legítimo Interesse”, a qual de-
verá ser exigida pela legislação 
como um documento prévio a 
ser elaborado, de forma obri-
gatória, além de prever a forma 
de sua elaboração e padroniza-
ção, o que não houve por bem 
a LGPD em seguir o modelo do 
GDPR neste sentido.

Valerio De Stefano, professor 
de Direito do Trabalho na KU 
Leuven, Universidade de Leu-
ven, Bélgica, aponta para a cres-
cente fiscalização e controle dos 
empregados, além da falta de 
transparência quanto a diversos 
aspectos do trabalho a ser rea-
lizado, fazendo parte do que se 
tem denominado de gestão por 
algoritmo, monitoramento ele-
trônico de desempenho e peo-
ple analytics (análises de pes-
soas), a exemplo da utilização 

de tais ferramentas pe-
la empresa Humanyze.

Em sentido seme-
lhante diversos pesqui-
sadores vêm apontando 
para uma refeudaliza-
ção, com a crise de paí-

ses democráticos e crescimen-
to de governos ditatoriais, crise 
ou morte dos direitos humanos, 
tais como Thomas Piketty, ao 
apontar o retorno ao “capitalis-
mo patrimonial”, uma reversão 
à sociedade pré-moderna, sen-
do que há um potencial ainda 
maior de concentração de ren-
da, com a utilização da IA. É o 
que afirma Glauco Arbix, apon-
tando para o condicionamento 
das operações e das pesquisas 
avançadas em IA em um gran-
de oligopólio, tanto nos Estados 
Unidos quanto na China.

Longe de ser, portanto, uma 
tecnologia neutra, objetiva e 
sem “vieses” (bias), o que vem 
sendo demonstrado por diver-
sas pesquisas acadêmicas e 
científicas de porte, a IA reflete 
um imaginário social pré-exis-
tente, uma certa ideologia e va-
lores, conforme também o con-
junto de dados utilizado e trei-
nado, ou seja, reflete a concep-
ção de mundo dominante, qual 
seja, ocidental, desenvolvendo 
uma câmara de eco epistêmica, 
ampliando casos de discrimi-
nação e violação de direitos de 
grupos vulneráveis como mu-
lheres, hispânicos, negros, in-
dígenas e pobres.

No tocante especificamente à 
IA generativa, há recentes pes-
quisas que apontam para a dis-
criminação e vieses, ausência 
de respeito ao trabalho intelec-
tual e direitos autorais, além do 
uso de dados pessoais em lar-
ga escala sem qualquer con-
sentimento para treinamento 
dos algoritmos, com destaque 
para a pesquisa realizada pela 
Hugging Face e Universidade 
de Leipzig, na Alemanha, com-
parando diversas imagens gera-

das pelas versões 1.4 e 2 do Sta-
ble Diffusion e Dalle-2, a fim de 
verificar vieses de gênero e et-
nia, e avaliar vieses em profis-
sões, concluindo que os siste-
mas analisados super-represen-
tam significativamente os atri-
butos associados à brancura e à 
masculinidade, havendo, pois, 
viés étnico e de gênero.

Como exemplo temos a 
“Whisper”, desenvolvida pela 
OpenAI, sendo uma ferramen-
ta multilíngue de reconheci-
mento, transcrição e tradução 
de voz desenvolvida por meio 
da utilização de um banco de 
dados contendo 680 mil horas 
de áudio disponíveis na Inter-
net, sem atribuição ou consenti-
mento dos povos indígenas e de 
modo geral sem qualquer preo-
cupação durante seus primeiros 
meses de desenvolvimento pelo 
menos, com medidas de “com-
pliance” adequadas.

Verifica-se, pois, que ocorre 
a utilização de dados indígenas 
sem nenhum controle, sem res-
peito à legislação, o que, conse-
quentemente, reforça as desi-
gualdades de poder históricas 
e predominantes que invisibi-
lizam os povos indígenas e ti-
ram o controle sobre sua pro-
dução cultural. Há com isso um 
incremento do risco de homo-
geneização, polarização, ma-
nipulação de comportamentos 
e emoções dos usuários e de se-
gregação ideológica. Isto ocor-
reria devido ao reforço a visões 
similares e unilaterais que re-
forçam tal ponto de vista e mi-
nam o discurso e diálogo de-
mocrático.

É o que aponta Luciano Flo-
ridi, no livro Onlife Manifesto 
– Being Human in a Hypercon-
nected Era, falando em riscos 
para os processos democráti-
cos, normas e direitos funda-
mentais, como a liberdade de 
expressão, já que as esferas pú-
blicas são cada vez mais contro-
ladas pelas corporações, com 

destaque para o risco de “censura 
corporativa”, sendo uma censu-
ra tanto estética como política, a 
exemplo de censura a fotografias 
de mulheres com seios de fora, ou 
ao se limitar/glosar o conteúdo 
produzido por drag queens, por 
serem consideradas falas agres-
sivas, sem se observar o contexto 
de elaboração de tal linguagem, 
sem conseguir detectar a inten-
ção e a motivação, ou seja, a mo-
deração de conteúdo realizada 
pela IA nas redes sociais não é 
capaz de reconhecer o valor so-
cial de determinados conteúdos.

Tal perspectiva envolve o que 
Ângela Davis denomina de “in-
terseccionalidade”, já que há 
uma soma de discriminações, 
diante de vieses diversos, de gê-
nero, raça e classe.

Além de “bias” em termos de 
discriminações flagrantes e da-
nos a direitos fundamentais, co-
mo prisões de inocentes em ra-
zão de reconhecimento facial, po-
liciamento preditivo ou sistemas 
como o Compas (Correctional 
Offender Management Profiling 
for Alternative Sanctions) utili-
zado nos EUA, há também casos 
de recusa ou aumento de valor 
de empréstimo, seguro ou finan-
ciamento, conforme seu “profile”, 
respostas negativas em seleção 
de empregos, a depender do cri-
tério e valor considerado pelo al-
goritmo de IA que faz tal seleção, 
ou banco de dados utilizado, fal-
ta de treinamento adequado dos 
dados com diversidade adequa-
da, falta de equipe multiétnica, 
interdisciplinar e representativa 
de diversos grupos vulneráveis, 
falhas de arquitetura técnica ou 
de design, e ausência de sistemas 
regulatórios.

Tais problemáticas são ain-
da mais preocupantes em um 
país como o Brasil com popu-
lação afrodescendente e indí-
gena, e com histórico de déca-
das de passado colonial e regi-
me ditatorial, e onde muitas ve-
zes sequer se tem o reconheci-
mento do racismo, falando-se 
em uma forma de racismo im-
plícito, não obstante, institu-
cionalizado, ao contrário, por 
exemplo, dos EUA, onde seria 
uma situação explícita, o que, 
por sua vez facilitaria as estra-
tégias de resistência e combate.

Ano novo, metas 
renovadas. Fa-
zer as pazes com 

espelho é um daqueles 
clássicos desafios que 
estão sempre na lista de 
desejos no início de ano. 
E na busca pelo corpo sonhado, 
a cirurgia plástica é o caminho 
para muitos pacientes.

Mas para garantir o resultado 
esperado, é preciso um cuida-
doso planejamento que leva em 
conta desde a escolha do pro-
fissional até os cuidados com o 
pós-operatório. “A cirurgia plás-
tica está cada vez mais acessí-
vel, mas é preciso planejar com 
cautela, levando em conta diver-
sos fatores que farão toda a di-
ferença durante e após o proce-
dimento”, explica Samir Eberlin, 
cirurgião plástico membro titu-
lar da SBCP (Sociedade Brasilei-
ra de Cirurgia Plástica).

A seguir, o especialista cita 
algumas orientações impor-
tantes para quem está plane-
jando realizar uma cirurgia 
plástica em 2024.

Escolha do médico – a esco-
lha do médico é uma das deci-
sões mais importantes na ho-

ra de planejar a cirur-
gia plástica.  A escolha 
de um profissional ca-
pacitado faz toda a dife-
rença no resultado da ci-
rurgia, já que a habilida-
de do cirurgião plástico 

é determinante para o sucesso 
do procedimento.  “A recomen-
dação da SBCP é pesquisar em 
seu site para saber se o médico 
é filiado à associação.  Os mé-
dicos membros da SBCP estão 
submetidos a um código estri-
to de ética, só operam em ins-
talações médicas credenciadas 
e têm treinamento em cirurgia 
de no mínimo cinco anos, sen-
do três deles em cirurgia plásti-
ca”, orienta Samir Eberlin.

Tenha expectativas realistas 
- cada pessoa é única e tem ca-
racterísticas físicas próprias. 
Na hora de planejar a cirurgia, 
é importante levar em conta 
a anatomia do seu corpo para 
não criar expectativas inatin-
gíveis com relação ao resulta-
do do procedimento. A cirurgia 
plástica pode aprimorar, mas 
não transforma completamente 
as características de uma pes-
soa. Por isso, converse com o 

seu médico e seja franco com 
relação às expectativas para ter 
consciência real das mudan-
ças que o procedimento pode-
rá proporcionar.

Saúde em dia – a realização 
de exames antes de uma cirur-
gia faz parte da preparação pa-
ra o procedimento. Na consul-
ta pré-operatória, converse com 
o médico sobre o seu históri-
co médico e tire dúvidas sobre 
os exames e a preparação an-
tes da cirurgia. O médico expli-
ca que estar com a saúde em dia 
é fundamental para uma cirur-
gia plástica segura porque o es-
tado de saúde do paciente tam-
bém influencia na recuperação.

Hábitos saudáveis para pre-
parar o corpo – o cirurgião plás-
tico afirma que preparar o cor-
po e a mente para a cirurgia é 
tão importante quanto estar 
com os exames médicos em 
dia. Manter uma rotina saudá-
vel, com prática de exercícios fí-
sicos e alimentação balancea-
da, é fundamental para o suces-
so da cirurgia plástica. Aprovei-
te o período de preparação pa-
ra adquirir hábitos saudáveis. 
Pratique exercícios regulares. 
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Cirurgia plástica: saiba o que planejar 
para garantir um procedimento seguro 

Eles ajudam a fortalecer o siste-
ma cardiovascular e respiratório. 
Melhore a alimentação, reduzin-
do o consumo de açúcar e gordu-
ra. Diminua ou corte o consumo 
de bebida alcoólica e suspenda o 
cigarro.  Estas mudanças de há-
bito, ainda que por pouco tem-
po, vão trazer inúmeros benefí-
cios, inclusive no pós-operató-
rio. Mas se conseguir adequar-
-se à nova rotina, melhor ainda.

Conte com alguém de confian-
ça – no dia da cirurgia, o pacien-
te precisa estar acompanhado de 
alguém de confiança. Eberlin ex-
plica que a presença de uma pes-
soa próxima, amigo ou familiar, 
é importante não apenas para o 
auxílio de atividades corriquei-
ras, como refeições e hora do ba-
nho, mas também para o emocio-
nal do paciente. “O apoio psico-
lógico é fundamental no período 
pós-cirúrgico”, comenta.

Cuidados no Pós-Operatório – 
o período de recuperação é extre-
mamente importante para o su-
cesso da cirurgia. E para isto, é 
necessário todo um planejamen-
to que assegure uma recuperação 
tranquila, como preparar cada 
detalhe na organização e na ro-
tina da casa. “O paciente precisa 
estar consciente do período em 
que não poderá carregar peso, 
subir escadas e dirigir, por exem-
plo. Seguindo todas as instruções 
para o pós-operatório, certamen-
te ele terá uma recuperação mais 
rápida e tranquila”, afirma.

Dr. Samir Eberlin  é cirurgia plástico
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Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 

a qualquer hora. 
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‘Ghost work’ e ‘big data’: uma nova forma 
de servidão e de colonialismo? (parte 04)
Paola Cantarini  é pós-doutoranda Faculdade de Direito de Ribeirão Preto da USP/Jornal da USP



Com apoio e parceria da 
Escola Politécnica (Poli) 
da USP, acontece a segun-
da edição do CooTEA, um 
projeto que tem o objetivo 
da inclusão de pessoas au-
tistas desde a escola até o 
mercado de trabalho, com 
treinamentos específicos 
e técnicas de ensino espe-
cializadas.

Emanuel Santana, in-
tegrante da plataforma 
Adapte Educação de for-
mação especializada em 
terapia, ensino e inclusão 
de pessoas autistas, expli-
ca que a parceria entre o 
projeto CooTEA e a Poli 
surgiu em 2021.

“A gente começou trei-
nando em grupo de ser-

vidores de Cajamar jun-
tamente com a Poli USP, e 
dessa experiência nasceu 
essa relação com a Poli, por 
conta da terapia para o au-
tismo e das demandas que 
os autistas apresentam pa-
ra a sociedade”, explica.

A ntôn io Massola e 
Eduardo Mancebo, profes-
sores participantes do pro-
jeto, entenderam que um 
projeto firmado entre a em-
presa e a Universidade ge-
raria resultados satisfató-
rios e assim surgiu o Coo-
TEA, cooperação para trei-
namento e emprego de pes-
soas autistas.

Impactos do autIsmo
Nos últimos 18 anos, o 

número de diagnósticos 
de autismo cresceu mais 
de 400%. Atualmente, no 

Brasil, existem aproxima-
damente 5,6 milhões de 
pessoas autistas. Segun-
do Santana, esse grupo 
enfrenta inúmeros desa-
fios, como abusos físicos, 
discriminação e exclusão 
escolar. “A escola tende a 

ser um muro – o muro já 
foi maior para essa popu-
lação de pessoas autistas 
–, ou seja, a exclusão era 
muito forte, era uma se-
gregação que acabava ge-
rando prejuízos em todas 
as áreas além da do apren-
dizado”, revela.

Além disso, os impactos 
do diagnóstico de autismo 
também afetam economi-
camente as famílias, seja 
pela necessidade de pagar 
terapias ou por conta do 
abandono paterno – que o 
especialista classifica co-
mo frequente –, situação 
em que as mães acabam 
criando os filhos de ma-
neira solo. “A barreira es-
colar impede que essa pes-
soa acesse oportunidades 
de emprego e a família de-
la acaba tendo a renda mui-
to fragilizada”, aponta San-
tana. Assim, o projeto surge 
para incluir pessoas que es-
tão no espectro autista des-
de o ambiente escolar até o 
mercado de trabalho.

Escola polItécnIca
Santana explica que to-

das as edições do projeto 
são temáticas e oferecem 
uma formação específica 
para os participantes. A edi-
ção atual, por exemplo, é fo-
cada em programação em 
Javascript. Depois do curso, 
os profissionais estão capa-
citados para trabalhar tanto 
por trás dos softwares quan-
to na parte visual.

Antônio Massola, pro-
fessor da Escola Politécni-
ca, é presidente da Comis-
são do Conselho de Ensi-
no do CooTEA, responsá-
vel por avaliar a capacida-
de dos alunos de ingressar, 
ou não, no mercado de tra-
balho. Caso seja aprovado 
pela comissão, o indivíduo 
passa a atuar profissional-
mente e é supervisionado 
por mais seis meses, com 
o objetivo de flexibilizar 

as normas das empresas e 
criar ambientes de trabalho 
mais adaptativos para pes-
soas com autismo.

REpERcussão do pRojEto
Até agora, o projeto im-

pactou diretamente quase 
100 indivíduos e até 2030, 
segundo Santana, a meta 
é capacitar 10 mil pessoas 
com autismo.

Está aberto o processo de 
seleção para empresas in-
teressadas em receber trei-
namentos sobre como in-
cluir pessoas autistas nos 
ambientes de trabalho. Pa-
ra participar, acesse o site 
cootea.com.br/empresa e 
realize a inscrição. O pro-
cesso de treinamento é to-
talmente gratuito e o pra-
zo para se inscrever vai até 
o dia 29 de fevereiro.

Projeto busca incluir autistas no mercado de trabalho
EnsIno InclusIvo

è LEIA MAIS NA PágINA 05

consimares 
comemora 15 anos 
e leitinho destaca 
conquistasCidades

A Câmara de Sumaré 
divulgou informações so-
bre a solicitação de isenção 
do valor de inscrição pa-
ra o concurso público. Es-
ta iniciativa visa garantir 
que candidatos que se en-
quadram em determina-
das condições sociais pos-
sam participar do certame 
de forma acessível.

Os candidatos ampara-
dos pela Lei n° 3.389, de 21 

de dezembro de 1999, e pe-
la Lei n° 5.544, de 14 de ou-
tubro de 2013, poderão so-
licitar isenção ou redução 
do pagamento do valor da 
inscrição. Essa possibilida-
de é estendida a desempre-
gados. Candidatos que es-
tejam desempregados, de-
vendo comprovar a condi-
ção por meio de documen-
tos como a Carteira de Tra-
balho e Previdência Social.

Candidatos com defi-
ciência devem apresentar 
Laudo Médico atualizado, 
com referência à espécie e 
grau de deficiência.

Candidatos que com-
provem ter realizado no 
mínimo três doações de 
sangue nos últimos 12 
meses anteriores à publi-
cação do edital, por meio 
de documento expedido 
pela entidade coletora.

Os candidatos que se en-
quadram nessas condições 
devem realizar a solicitação 
diretamente no site www.
nossorumo.org.br, no ato 
da inscrição. 

É necessário preencher 
corretamente o requeri-
mento de solicitação de 
isenção, que estará dispo-
nível junto à ficha de ins-
crição no mesmo site.

Os documentos compro-

batórios devem ser enca-
minhados de acordo com 
as instruções presentes no 
edital. Para a isenção co-
mo Pessoa com Deficiên-
cia (PcD), o Laudo Médico 
deve ser enviado na aba es-
pecífica designada para es-
se fim, conforme orienta-
ções do edital. A isenção se-
rá negada caso haja omis-
são de informações, apre-
sentação de documentos 

falsificados ou fraude.
O Instituto Nosso Ru-

mo divulgará o resultado 
da análise das isenções no 
endereço eletrônico (www.
nossorumo.org.br) na data 
estipulada no Edital.

Candidatos com pedido 
de isenção indeferido têm o 
direito de interpor recurso 
no período indicado, tam-
bém pelo site do Instituto 
Nosso Rumo.      | Paulo Medina

Certame do Legislativo prevê isenção da taxa de inscrição

QuaRta-FEIRa
24 de janeiro de 2024
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Vagas destinadas para Escriturário e Técnico Legislativo exigem Ensino Médio Completo e noções de informática e do  
processo legislativo; candidato deve se inscrever pela Internet e pagar a taxa de inscrição conforme o cargo escolhido

A Câmara Municipal de 
Sumaré vai realizar o Con-
curso Público 01/2024, des-
tinado ao preenchimento de 
cargos pelo Regime Jurídico 
dos Servidores Públicos. O 
certame será realizado pelo 
Instituto de Educação e De-
senvolvimento Social Nosso 
Rumo. Os cargos disponí-
veis para este concurso são 
os de Escriturário e Técnico 
Legislativo. Os salários são 
de R$ 4,8 mil. São seis vagas.

O concurso terá valida-
de de 2 anos, prorrogável 
por igual período. O perío-
do de inscrições será divul-
gado oportunamente. Pa-
ra Escriturário está previsto 
uma vaga, com salário ini-
cial de R$ 4.880,73 para uma 
carga horária de 40 horas 
semanais.

Para Técnico Legislati-
vo são cinco vagas, com sa-
lário inicial de R$ 4.880,73 
com uma carga horária de 
40 horas semanais. Para 
o cargo de Escriturário, é 
necessário Ensino Médio 
Completo e possuir noções 
de informática.

Para o cargo de Técni-
co Legislativo, é necessá-
rio Ensino Médio Comple-
to, possuir noções de infor-
mática e noções do proces-
so legislativo.

InscRIçõEs
As inscrições serão rea-

lizadas via Internet, no si-
te www.nossorumo.org.br. 
O valor da inscrição va-
ria conforme o cargo es-
colhido. Os benefícios se-
rão concedidos de acordo 
com o que estiver em vi-
gor na época da admissão.

Os candidatos admiti-
dos serão regidos pelo Re-
gime Jurídico dos Servido-
res Públicos, cumprindo a 
carga horária estabelecida 
pela Câmara Municipal de 
Sumaré.

Entre os requisitos bási-
cos e condições para ins-
crição estão nacionalida-
de brasileira ou portugue-
sa, com reconhecimento de 
gozo de direitos políticos; 
idade igual ou superior a 18 
anos na data da nomeação; 
estar em dia com o Serviço 
Militar (sexo masculino); 
ser eleitor e estar quite com 
a Justiça Eleitoral; e possuir 
documentação comproba-
tória dos requisitos míni-
mos exigidos para o cargo.

contato
Para mais informações, 

os interessados devem 
consultar o Edital com-
pleto, disponível no Diá-
rio Oficial da Prefeitura de 
Sumaré, edição de 22 de 
janeiro de 2024.

Legislativo sumareense abre primeiro concurso público do ano

Câmara de Sumaré abre concurso 
com salários de R$ 4,8 mil mensais

divulgação
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A Câmara Municipal de 
Sumaré tornou público o 
aviso de reabertura da li-
citação por meio do edi-
tal de pregão presencial 
14/2023. A licitação tem 
como objeto a aquisição 
de um veículo automotor 
para a Casa. O credencia-
mento e os envelopes con-

tendo proposta e habili-
tação serão recebidos pe-
lo pregoeiro e equipe de 
apoio na Sala de Licitações 
da Câmara Municipal de 
Sumaré. A data marcada 
para este evento é o dia 02 
de fevereiro, às 09h.

O Edital e seus anexos 
estão disponíveis no sítio 

eletrônico oficial da Câ-
mara: www.camarasu-
mare.sp.gov.br. Também 
podem ser adquiridos 
junto ao Departamento 
de Licitações, das 08h às 
11h30, e das 13h às 16h30.

O edital pode ser obtido 
mediante o recolhimento 
aos cofres públicos de R$ 

0,25 por folha ou gratui-
tamente, desde que seja 
fornecida uma mídia pa-
ra gravar o edital e seus 
anexos. Para mais infor-
mações, entre em conta-
to pelo telefone (19) 3883-
8828 ou pelo e-mail com-
pras1@camarasumare.
sp.gov.br.                | Paulo Medina

Aberta licitação para compra de carro

número de 
diagnósticos de 

autismo cresceu 
mais de 400% nos 

últimos 18 anos



29.379 unidades
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Pagamento do imposto poderá ser feito em cota única 
com 10% de desconto ou a 1ª parcela no dia 29 de fevereiro; 
reajuste aplicado foi de 4,82% com base no IPCA, do IBGE

Os Correios iniciaram 
a distribuição dos carnês 
do IPTU (Imposto Sobre a 
Propriedade Predial e Ter-
ritorial Urbana) de 2024 da 
Prefeitura de Nova Odessa. 
Na segunda-feira (22), a es-
tatal retirou 29.379 unida-
des que serão entregues aos 
contribuintes nos próximos 
dias. O pagamento do im-
posto poderá ser feito em 
cota única com 10% de des-
conto, ou 1ª parcela, no dia 
29 de fevereiro.

As demais parcelas têm 
vencimento sempre no úl-
timo dia útil de cada mês. 
No entanto, a consulta on-
line dos valores para pa-
gamento já está disponível 
no site oficial (novaodessa.
sp.gov.br).

Para o atual exercício, 
conforme o Decreto nº 
4.749/2023, o reajuste apli-
cado foi de 4,82% com ba-
se no IPCA (Índice de Pre-
ços ao Consumidor – Am-
plo) do IBGE (Instituto Bra-

sileiro de Geografia e Es-
tatística), considerado um 
dos índices oficiais de in-
flação no país.

O pagamento da co-
ta única com desconto ou 
das parcelas mensais pode-
rá ser feito nas lotéricas (se 
o valor total for de até R$ 3 
mil) ou através dos respec-
tivos aplicativos dos bancos 
Bradesco, Caixa Econômi-
ca Federal, Banco do Bra-
sil, Itaú e Santander.

O secretário municipal 
de Finanças, Hamilton Lo-
rençatto, explicou o índi-
ce utilizado no reajuste. “A 
Prefeitura de Nova Odessa 
teve como parâmetro a in-
flação acumulada dos últi-
mos 12 meses, medida pelo 
IPCA-IBGE, que foi 4,82%. 
É muito importante o mu-
nícipe manter em dia o pa-
gamento do IPTU, pois re-
verte em benfeitorias pa-
ra a própria população, já 
que a arrecadação permi-
te que a Prefeitura invista 
em obras”, garantiu.

Em Nova Odessa, pode 
solicitar isenção os aposen-

tados, pensionistas e por-
tadores de neoplasia, des-
de que cumpram os requi-
sitos exigidos pela Lei Mu-
nicipal nº 3.480/2021 (des-
de que possuam apenas um 
imóvel).

Tabela
A tabela de valores ve-

nais do município foi rea-
justada neste ano em 
4,82% de forma geral, pa-
ra todos os setores, confor-
me Decreto nº 4.749/2023. 
O índice de correção cor-
responde exclusivamente 
à inflação de 2023 medida 
pelo IPCA (Índice de Pre-
ços ao Consumidor – Am-
plo) do IBGE, considerado 
um dos índices oficiais de 
inflação no país.

A Tabela de Valores Ve-
nais é utilizada para o cál-
culo do IPTU (Imposto So-
bre a Propriedade Predial e 
Territorial Urbana) anual e, 
por consequência, do ITBI 
(Imposto de Transmissão 
de Bens Imóveis) e “demais 
tributos e taxas e de direi-
tos a eles relativos”.

Correios começam entregar carnês 
do IPTU de 2024 em Nova Odessa

Correios iniciaram a entrega de carnês do iPTU nesta semana em Nova Odessa

divulgação

A Prefeitura de Nova 
Odessa terminou na ma-
nhã de segunda-feira (22) 
o serviço de substituição 
da iluminação pública de 
dois dos trechos mais mo-
vimentados do sistema viá-
rio de Nova Odessa, a ave-
nida Carlos Botelho, entre 
a Rodoviária Municipal e a 
Rotatória da Delegacia do 
Município (“entrada” da ci-
dade), e a avenida João Pes-
soa, da esquina com a rua 
Riachuelo até a Carlos Bo-
telho. Na soma dos dois tre-
chos, foram substituídas 54 
luminárias

Antes, a iluminação des-
ses dois trechos era fei-
ta por luminárias simples 
de vapor de sódio, de 150 
ou 250 watts, com sua ca-
racterística luz amarela. 
Agora, os trechos passam 
a ser iluminados por mo-
dernas luminárias em LED 
de 150 watts, com 165 lu-

Prefeitura instala luminárias em LED em Nova Odessa

Município fez um investimento de R$ 97,1 mil na troca de 
54 luminárias das avenidas Carlos Botelho e João Pessoa

divulgação

Modernização

O prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), anun-
ciou a realização, pelo se-
gundo ano consecutivo, de 
uma programação espe-
cial no Carnaval 2024. Re-
tomados no ano passado, 
os eventos gratuitos de fo-
lia promovidos pela Prefei-
tura de Nova Odessa foram 
um sucesso de público. Nes-
te ano, serão três atividades 
gratuitas, atendendo a todas 
as faixas de idade da popu-
lação – incluindo crianças e 
idosos. A organização é do 

Departamento de Cultura e 
Turismo do Município.

A programação cultu-
ral especial tem início na 
sexta-feira, dia 9 de feve-
reiro, com o Carnaval da 
Melhor Idade. A festa vai 
agitar a sede do Fundo So-
cial de Solidariedade e Es-
paço Melhor Idade, locali-
zado na rua Heitor Pentea-
do, nº 199, no Centro. Pode-
rão brincar no local, à tar-
de, os cerca de 600 idosos 
atendidos semanalmente 
pelas aulas do Programa da 
Melhor Idade, todos cida-
dãos com 60 anos. Haverá 
opções gastronômicas.

No sábado (10), acontece 
o Nova Folia 2024, voltado 
para todas as idades. O re-
cinto e o palco com diver-
sas atrações musicais vão 
ser montados na Praça dos 
Três Poderes, na Avenida 
João Pessoa, em frente ao 
Paço Municipal. A folia vai 
das 15h às 22h, com entra-
da franca, segurança e di-
versas opções gastronômi-
cas para as famílias, além 
de um espaço kids. A Cul-
tura da Prefeitura prepara 
ainda uma atração surpre-
sa para o público.

E no domingo (11) acon-
tece o CarnaKids, desta vez 

no Recinto da Feira Livre 
dos sábados, que fica na 
rua Anchieta, no Centro. 
Novamente, a matinê gra-
tuita voltada para as crian-
ças de até 12 anos de idade 
vai ter entrada livre, e será 
realizada das 14h às 19h. 
Vai ter diversas atividades, 
como brincadeiras, brin-
quedos infláveis gratuitos 
e pintura facial.

O CarnaKids vai ter re-
gras rígidas, visando pre-
servar a saúde e a alegria 
das crianças. O acesso ao 
recinto da Feira será fecha-
do, tendo controle e segu-
rança, além de uma praça 

de alimentação com a par-
ticipação de feirantes e am-
bulantes da cidade. A ven-
da e consumo de bebidas 
alcoólicas estão novamen-
te proibidos no CarnaKids.

“É uma alegria podermos 
promover momentos de ale-
gria e diversão para os mo-
radores de Nova Odessa de 
todas as cidades, principal-
mente para nossas crianças, 
para elas aprenderem como 
a gente brincava no Carna-
val antigamente, e para nos-
sos idosos, que tanto traba-
lharam para construir nos-
sa cidade e merecem agora 
estes momentos de descon-

tração e contato”, afirmou o 
prefeito Leitinho.

“É muito bom oferecer 
três opções de eventos gra-
tuitos, com segurança, pa-
ra a população curtir o Car-
naval em Nova Odessa. No 
ano anterior, tivemos um 
grande êxito com a Melhor 
Idade e o CarnaKids. Neste 
ano, tenho certeza que re-
petiremos o sucesso e am-
pliaremos ainda mais com 
o Nova Folia, uma grande 
festa para toda a popula-
ção”, completou o respon-
sável pelo Departamento 
de Cultura e Turismo da ci-
dade, Lucas Camargo.

Nova Odessa anuncia programação de festas de Carnaval
Todas as idades 
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mens por watt, totalizando 
24.750 de luz branca. A tro-
ca foi realizada pela empre-
sa VC de Oliveira, contrata-
da pela Prefeitura via licita-
ção, com um investimento 
de R$ 97,1 mil em recursos 
próprios municipais.

“Estamos adotando o 
que existe de mais tecno-
lógico na área, com maior 

eficiência energética. Além 
da maior luminosidade e 
segurança para motoris-
tas e pedestres, essa troca 
traz uma diminuição no 
custo da energia elétrica, 
que varia de 50% a 50%. E 
uma lâmpada de LED rara-
mente queima ou dá pro-
blema, elas têm garantia de 
5 anos, mas duram 10 ou 15 

anos tranquilamente”, co-
mentou o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD).

“O Município de Nova 
Odessa está implementan-
do, cada vez mais, o con-
ceito de sustentabilidade, 
atendendo assim às metas 
do novo Plano Diretor Mu-
nicipal”, lembrou a secre-
tária municipal de Obras, 

Projetos e Planejamento 
Urbano, a arquiteta Mi-
riam Lara Netto.

Para o secretário muni-
cipal de Segurança, coro-
nel Carlos Fanti, o ganho 
para a população com uma 
iluminação mais eficien-
te é real. “A troca do siste-
ma de iluminação nos dois 
trechos vem somar com a 
segurança da cidade, por 
tratar-se de investimento 
na segurança primária – ou 
seja, tudo aquilo que pode 
inibir a atuação do infra-
tor ajuda no aspecto segu-
rança. Mais luz, mais visi-
bilidade, maior sensação 
de segurança”, afirmou o 
experiente policial militar 
da reserva.

ouTras ações
Em dezembro, a Prefei-

tura reformou e moderni-
zou totalmente o sistema 
de fornecimento subterrâ-
neo de energia elétrica pa-
ra a iluminação da Praça 
Vera Lucia Samartin Lo-

renzi, na Avenida Brasil, 
Jardim Marajoara.

A modernização incluiu 
a mudança do padrão de 
“entrada” de energia elé-
trica da rede da concessio-
nária para a praça, a tro-
ca dos cabos de alimenta-
ção principal e a instala-
ção de novos eletrodutos 
e caixas de passagem – tu-
do já devidamente adequa-
do ao mais recente padrão 
NBR 5410/ABNT.

Em outubro de 2022, foi 
a Praça dos Três Poderes, 
em frente à Prefeitura, que 
ganhou uma nova e mo-
derna iluminação, graças 
à substituição de 96 anti-
gas luminárias de vapor 
metálico de 250 watts por 
novas unidades de LED de 
150 watts cada, mas muito 
mais luminosas. A iniciati-
va visou proporcionar uma 
maior luminosidade e um 
melhor rendimento ener-
gético, além de gerar eco-
nomia de aproximadamen-
te 40% no consumo total.



Com os casos de dengue 
aumentando em toda a re-
gião neste verão, o Setor de 
Zoonoses de Nova Odessa 
divulgou nesta semana o 
balanço de suas atividades 
em 2023, bem como garan-
tiu que o trabalho contra os 
focos do mosquito trans-
missor do vírus da dengue, 
zika e chikungunya, pros-
segue diariamente na cida-
de, mas o sucesso depen-
de também da parceria da 
própria população.

Ano passado, os agen-
tes da Prefeitura realiza-
ram mais de 54,3 mil ações 
contra o mosquito da den-
gue. Apenas de segunda a 
sexta-feira, nas visitas de 
rotina casa a casa, foram 
34,1 mil imóveis visitados 
pelos agentes. Nos muti-
rões aos sábados, foram 
mais 6,1 mil imóveis visi-
tados e vistoriados.

Além disso, ao longo do 
ano, 5,1 mil recipientes e 
objetos considerados cria-
douros em potencial para 
as larvas do Aedes foram 
removidos, lotando deze-
nas de caminhões com li-
xo e materiais em geral, co-
mo vasos, pneus e garrafas.

“Esse trabalho de remo-
ção de criadouros é espe-
cialmente importante por-
que, historicamente, cerca 

Nova Odessa mantém trabalho de combate à dengue

Agentes do Zoonoses de Nova Odessa percorrem bairros da cidade

divulgação

Aedes Aegypti
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Hortolândia 
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Consórcio regional tem como legado 
ações de preservação ambiental, 
aumento da coleta seletiva e a luta pelo 
fim da destinação do lixo a aterros

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
participou na segunda-fei-
ra (22) da comemoração do 
aniversário de 15 anos de 
fundação do Consimares 
(Consórcio Intermunicipal 
de Manejo de Resíduos Só-
lidos da Região Metropoli-
tana de Campinas).

O prefeito de Nova Odes-
sa destacou as conquistas 
da instituição no período, 
bem como seu legado de 
ações que visam a preser-
vação ambiental da região, 
com o aumento da coleta 
seletiva e a luta pelo fim da 
destinação final do lixo pa-
ra aterros sanitários.

Participaram do encon-
tro, na sede do Consórcio, 
os prefeitos de Elias Faus-
to (e presidente do Con-
simares), Maurício Baro-
ni, de Sumaré, Luiz Al-
fredo Dalben, e de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi, 
além de vereadores, se-
cretários, técnicos – entre 
eles, Mimo Ravagnani, e 
Fábio Orsi, secretário do 
Consimares – e o respon-
sável pelas Relações Insti-
tucionais da multinacio-
nal (e parceira) Ambipar, 
Geraldo Virgínio.

Foram destacadas as 
quatro principais iniciati-
vas do órgão – incluindo a 
viabilização econômica e 
o licenciamento da cons-
trução da futura Central de 
Tratamento de Resíduos (a 
“Usina de Lixo”) em área 
de Nova Odessa. Já com li-
cença prévia da Cetesb, se-
rá a primeira do gênero na 
América Latina, um proje-
to do Consimares junto à 
iniciativa privada que pre-
vê investimentos de R$ 500 
milhões. O empreendimen-
to tem apoio dos governos 
estadual e federal.

“Eu era vereador quan-
do o Consórcio foi criado, 
em 2009. Hoje, sou prefei-
to quando ele completa 
15 anos de trabalho. Que-
ro parabenizar todos que 
ajudaram a fazer esse be-
líssimo trabalho. Agora te-
mos um novo parceiro, a 
Ambipar, que vem fortale-
cer o time. Estivemos em 
Brasília conversando com o 
ministro das Minas e Ener-
gia e vamos construir, aqui 
em Nova Odessa, a Usina 
de Processamento do Lixo – 
olha a importância do Con-
simares para nossa região”, 
afirmou o prefeito Leitinho.

“Quero agradecer a pre-
sença de todos. Todas as 
cidades são extremamen-

te importantes para o Con-
simares – inclusive a sede, 
Nova Odessa. É um momen-
to marcante. Há toda uma 
história para chegarmos a 
esses 15 anos. É um lega-
do muito grande, o Con-
sórcio teve uma evolução 
muito significativa, princi-
palmente nos últimos três 
anos. Parabenizo e agrade-
ço os técnicos das prefeitu-
ras, o Mimo e o Fábio, pelo 

trabalho feito”, acrescentou 
Maurício Baroni.

O Consimares foi ins-
tituído em 2009 com foco 
na gestão integrada de re-
síduos sólidos urbanos en-
tre as cidades consorciadas. 
Tem desenvolvido trabalhos 
e ações em busca de novas 
tecnologias para destinação 
dos resíduos gerados pelos 
municípios, sendo um im-
portante aliado na preser-

vação do meio ambiente.
Dentre suas missões, es-

tão a identificação das de-
ficiências e potencialida-
des dos sistemas de limpe-
za urbana, coleta seletiva, 
coleta de lixo doméstico, 
hospitalar, de saneamento 
básico e de construção ci-
vil, sempre visando a des-
tinação correta e sustentá-
vel dos resíduos.

Atualmente as cidades 

de Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia, Nova Odes-
sa, Monte Mor, Sumaré e 
Santa Bárbara d’Oeste in-
tegram o Consimares, num 
total de 910.885 habitantes, 
com uma geração estimada 
de 700 toneladas de resíduos 
sólidos domiciliares por dia. 
A sede do Consimares está 
em uma sala comercial na 
rua Independência, nº 637, 
no Centro da cidade.

Consimares comemora aniversário de 
15 anos e Leitinho destaca conquistas 

divulgação

4 não deixar água parada, destruindo os locais onde o mosqui-
to nasce e se desenvolve, para evitar sua procriação.

4 deixe sempre bem tampados e lave com bucha e sabão as 
paredes internas de caixas d’água, poços, cacimbas, tambores 
de água ou tonéis, cisternas, jarras e filtros.

4 Plantas que possam acumular água devem ser tratadas com 
água sanitária na proporção de uma colher de sopa para um li-
tro de água, regando no mínimo, duas vezes por semana. Tire 
sempre a água acumulada nas folhas.

4 não junte vasilhas e utensílios que possam acumular água 
(tampinha de garrafa, casca de ovo, latinha, saquinho plástico 
de cigarro, embalagem plástica e de vidro, copo descartável, 
etc.) e guarde garrafas vazias de cabeça para baixo.

4 entregue pneus velhos ao serviço de limpeza urbana, caso 
precise mantê-los, guarde em local coberto.

4 deixe a tampa do vaso sanitário sempre fechada. em banhei-
ros pouco usados, dê descarga pelo menos uma vez por semana.

Como CombAteR o Aedes Aegypti

da Redação  l  NovA odESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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de 80% dos criadouros do 
mosquito estão nos quin-
tais e dentro das residên-
cias. E precisamos do apoio 
da população, que também 
deve eliminar constante-
mente de suas casas quais-
quer objetos que possam 
acumular água parada”, ex-
plicou a secretária de Saú-
de de Nova Odessa, Jaque-
line Serrano.

 As visitas nas casas du-
rante a semana, bem co-
mo os mutirões aos sába-
dos, já começaram este 
ano. Segundo a encarre-
gada do Setor de Zoono-
ses da Prefeitura, a vete-

rinária Paula Faciulli, nos 
dias 13 e 20 de janeiro, as 
equipes percorreram o Jar-
dim São Manoel, orientan-
do os moradores e remo-
vendo “criadouros” do in-
terior de mais de 500 resi-
dências do bairro.

densidAde lARváRiA
“Também fizemos a pri-

meira ADL (Avaliação de 
Densidade Larvária) do 
ano, que deu um índice de 
1,1% – o que coloca Nova 
Odessa, assim como outras 
cidades vizinhas – em ‘esta-
do de alerta’ para o risco de 
dengue”, acrescentou a en-

carregada. Para o levanta-
mento, foram visitados 568 
imóveis de todas as regiões 
da cidade, sendo encontra-
dos 4 criadouros com lar-
vas vivas do Aedes.

O Ministério da Saú-
de possui três classifica-
ções: cidades com ADL de 
até 1% estão em nível “sa-
tisfatório”, de 1,1% a 3,9% 
em “alerta” e acima de 4%, 
com “alto risco de epide-
mia”. Nova Odessa já tem 
8 casos positivos de den-
gue neste mês de janei-
ro. Ano passado, o mes-
mo mês do ano registrou 
4 casos positivos.

Durante o trabalho de 
campo os agentes de Zoo-
noses, inclusive durante 
os mutirões entram nas 
casas, orientam os mora-
dores, vistoriam os quin-
tais e, quando preciso, 
retiram materiais, como 
garrafas, potes, pneus, vi-
dros e tudo que possa acu-
mular água. Também são 
retirados possíveis cria-
douros de escorpiões, co-
mo sofás, pedaços de ma-
deira, armários, entre ou-
tros objetos

De acordo com Paula Fa-
ciulli, é fundamental que a 

população de Nova Odes-
sa colabore, mantendo os 
quintais limpos e elimi-
nando possíveis criadou-
ros. “A redução de criadou-
ros ainda é o melhor méto-
do para prevenir a prolife-
ração de mosquitos e das 
doenças transmitidas por 
eles”, disse Paula.

Os munícipes que iden-
tificarem possíveis cria-
douros em terrenos bal-
dios também devem co-
municar o Setor de Zoo-
noses da Prefeitura, pes-
soalmente ou por meio do 
telefone (19) 3466-3972.

Prefeitos da região 
comemoram 15 anos 
do Consimares
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ambiente acolhedor

Novo espaço foi ampliado e totalmente 
reformado; reinauguração acontece 
na próxima sexta-feira (26), com a 
presença da ministra das Mulheres do 
governo Lula, Aparecida Gonçalves

O prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes (Republi-
canos), vistoriou nesta ter-
ça-feira (23) as novas ins-
talações do CRAM (Cen-
tro de Referência e Aten-
dimento à Mulher), espa-
ço que foi ampliado e to-
talmente reformado. A so-
lenidade de reinauguração 
acontece na próxima sexta-
-feira (26), a partir das 9h, 
na rua Alberto Gomes, 18, 
na região central - e conta-
rá com a presença da mi-
nistra da Mulher, Apareci-
da Gonçalves.

Durante a vistoria, o pre-
feito hortolandense desta-
cou a qualidade da obra, 
triplicando o espaço para 
melhor acolhimento das 
mulheres vítimas de vio-
lência doméstica e de seus 
filhos. “Sem dúvida, esse 
espaço trará maior digni-
dade às mulheres e seus fi-
lhos que foram vítimas de 
violência doméstica. Aqui, 
o primeiro acolhimento 
será realizado, garantindo 
um espaço com mais con-

forto e privacidade. Aqui te-
mos sala de estar, espaço 
para repouso, brinquedo-
teca com materiais didá-
ticos e pedagógicos e de-
mais salas multidisciplina-
res para realizar o melhor 
atendimento”, destacou Ze-
zé Gomes.

Durante a vistoria, o pre-
feito foi recebido pelo se-
cretário de Governo, Cafu 
César, pela secretária ad-
junta de Governo, Jéssi-
ca Guimarães e pela dire-
tora do Departamento da 
Mulher, Josefa Teixeira. “O 
CRAM iniciou os trabalhos 
em 2017 em Hortolândia. 
Na época, tínhamos três 
salas, que comportavam 
outros três serviços da Pre-
feitura. Ao longo dos anos, 
percebemos que essas três 
salas não eram suficientes 
para desenvolver um aten-
dimento humanizado de 
qualidade. Com esta refor-
ma, autorizada pelo pre-
feito Zezé Gomes, nós pre-
tendemos oferecer um am-
biente mais acolhedor não 
só para as mulheres, mas 
também para os filhos, que 
serão acompanhados por 

pedagogos durante todo o 
atendimento das mães, ví-
timas de violência domés-
tica”, explicou Josefa.

dePartamento da mUlher
Vinculado à Secretaria 

Municipal de Governo, o 
Departamento da Mulher 
de Hortolândia foi criado 
em junho de 2023. O órgão 
atua na promoção do siste-
ma de garantia dos direitos 
fundamentais das mulhe-

res, fortalecendo a valori-
zação e autonomia socioe-
conômica do público femi-
nino, independentemen-
te da raça, cor, idade, defi-
ciência, orientação sexual 
ou religião. Entre os servi-
ços ofertados pelo Depar-
tamento, estão a formação 
profissionalizante, encami-
nhamento de mulheres em 
situação de vulnerabilida-
de para vagas de emprego 
na Administração Pública 

e em empresas parceiras da 
Prefeitura, auxílio moradia, 
e oferta prioritária de vagas 
em creches e em escolas.

O CRAM de Hortolân-
dia conta com uma equi-
pe multidisciplinar forma-
da pela diretora, assistentes 
sociais, psicóloga, advoga-
das, pedagoga, auxiliares 
administrativas, além de 
guardas municipais. O ór-
gão realiza atendimentos 
de situações emergenciais 

e de risco de mulheres que 
procuram a unidade es-
pontaneamente ou que são 
encaminhadas pelo CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social), pelos CRAS (Centro 
de Referência em Assistên-
cia Social), pelas unidades 
de Saúde ou socorridas pe-
las forças da Segurança Pú-
blica, como Polícia Militar, 
Guarda Municipal e Dele-
gacia de Defesa da Mulher.

Prefeito Zezé Gomes vistoria novas 
instalações do CRAM de Hortolândia

divulgação

Promover o cuidado de 
animais em situação de rua 
e melhorar o bem-estar des-
sa população. Com esse ob-
jetivo a Prefeitura de Horto-
lândia iniciou nesta sema-
na o programa CED (Cap-
tura, Esterilização e Devo-
lução), voltado ao contro-
le populacional de colônia 
de gatos que circulam livre-
mente em áreas urbanas. O 
programa é uma iniciativa 
do DPBEA (Departamento 
de Proteção de Bem-Estar 
Animal), órgão da Secreta-
ria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável.

A técnica CED é ampla-
mente adotada para redu-
ção e controle do número de 
gatos de vida livre que vivem 
em colônias. Primeiro, equi-
pes do DPBEA realizam um 
estudo de áreas do municí-
pio, como forma de identi-
ficar as colônias, o número 
de gatos em situação de rua 
e para entender seus hábi-
tos. Depois, profissionais ca-
pacitados do órgão iniciam 
o processo de captura dos 
animais, no qual são utili-
zadas técnicas de manuseio 
seguras para os felinos.

Após a captura, os ani-
mais são submetidos à eta-
pa de esterilização, que 
consiste na castração ci-
rúrgica minimamente in-
vasiva, assegurando que 
os gatos sintam menos dor 
pós-cirurgia. Como forma 
de diminuir riscos de infla-
mação ou infecções, equi-
pes do DPBEA também ad-
ministram doses de medi-
cações injetáveis nos ani-
mais capturados.

Durante a castração, 
com o animal ainda anes-
tesiado, é realizado um pe-
queno corte na ponta da 
orelha esquerda dos gatos. 
Conhecida como “Marca-
ção Reta Internacional”, es-
sa técnica serve para sina-
lizar que o animal passou 
pelo procedimento de es-
terilização, evitando o es-
tresse de uma nova captu-
ra e cirurgia sem necessi-
dade. Esse procedimento 
não causa dor ao animal.

Por fim, após a captura 
e a esterilização, os felinos 
são devolvidos ao local de 
origem após um período 
de 12h a 72h, como expli-
ca a veterinária do DPBEA, 
Joyce Faria da Silva Resen-
de. “Por se tratar de um sis-
tema ecológico já formado, 
é importante destacar que 
se a colônia for retirada do 
local de origem não resol-
veria o problema do des-
controle populacional. Os 
gatos possuem um grande 
instinto territorial e, pro-
vavelmente, tentariam vol-
tar às colônias, mesmo que 
demore dias ou até mesmo 
semanas. Por isso, após a 
castração, os animais são 
devolvidos ao local de ori-
gem”, esclarece Joyce.

A veterinária aponta, ain-
da, outros impactos do pro-
grama. “São muitos os be-
nefícios do controle das co-
lônias, porque não contro-
lamos apenas os animais 
ferais ou semi-ferais. Es-
te programa permite tam-
bém o controle de outros 
animais abandonados que 
acabam contribuindo pa-
ra o aumento populacional 
dessas colônias. Por isso é 
tão interessante esse pro-

grama para o município”, 
justifica a doutora Joyce.

Além de apresentar im-
pactos positivos à saúde 
pública, ao contribuir pa-
ra a prevenção de zoono-
ses, como raiva, esporotri-
cose, entre outras, o con-
trole populacional das co-
lônias de gatos em situa-
ção de rua colabora para 
a saúde humana, a saúde 
animal e para a conserva-
ção ambiental. O progra-
ma CED também ajuda a 
diminuir os danos causa-
dos à fauna, já que contri-
bui para redução das ni-
nhadas de gatos nas ruas.

De acordo com a Secreta-
ria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, 
o programa CED colabora 
para a redução dos custos 
operacionais com abrigos 
públicos, além de reduzir 
barulhos e sujeiras em pe-
ríodos de acasalamento e 
brigas territoriais e marca-
ção de território durante o 
cio, evitando assim incômo-
dos para a comunidade que 
reside próxima às colônias 
ou que tenham contato di-
reto com esses animais.

O Departamento de Pro-
teção e Bem-Estar Animal 
irá orientar e acompanhar 
os voluntários com os cui-
dados em relação aos ani-
mais da colônia e fica à dis-
posição para esclarecer dú-
vidas a qualquer munícipe 
que tenha interesse em aju-
dar. Munícipes que tenham 
interesse em colaborar com 
o programa ou queiram sa-
ber mais sobre a causa ani-
mal podem entrar em con-
tato com o DPBEA, pelos 
telefones (19) 3897-3312 ou 
(19) 99979-5115. 

Hortolândia inicia controle populacional de gatos
cUidado animal

Zezé destacou a qualidade 
da obra e a ampliação do 

espaço, que oferecerá mais 
conforto e privacidade

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 

A ACIAS – Associação Comercial, Industrial e Agropecuária, através de sua Diretoria 

Executiva, devidamente representada por seu Presidente, Felipe Alberto Verza Ferreira, 

CONVOCA através do presente Edital, todos os associados para participarem de 

Assembléia Geral Ordinária, que será realizada de forma virtual através do aplicativo 

ZOOM: https://us06web.zoom.us/j/88927177977 , às 19:00 horas em primeira chamada, e 

19:30 em segunda chamada, do dia 30 de janeiro de 2024, com a seguinte ordem do dia: 

 

 Prestação de Contas referente ao ano de 2023  

e apresentação do plano financeiro de 2024. 
 

A Assembléia Geral instalar-se-á, em primeira chamada com 50% de seus membros, e 

em segunda chamada com qualquer número de associados, nos termos do estatuto 

social. 

 

Sumaré, 22 de janeiro de 2024. 

Felipe Alberto Verza Ferreira 
Presidente 

 

 

Programa ainda colabora com redução de custos de operação com abrigos públicos
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Saneamento báSico

Obra é uma antiga reivindicação dos 
moradores que residem próximo ao 
local; ação recebeu investimentos da 
própria concessionária da ordem de 
R$ 95 mil e teve início em dezembro

A Coden Ambiental de 
Nova Odessa realizou a 
implantação de uma rede 
coletora de esgoto na Es-
trada Municipal Eduardo 
Karklis, em um trecho re-
manescente entre a ave-
nida Rodolfo Kivitz e a su-
bestação de energia da 
CPFL. A ação teve início 
no dia 18 de dezembro.

Custeadas com recursos 
próprios da Coden na or-
dem de R$ 95 mil, as obras 
incluíram o assentamento 
de 550 metros lineares de 
tubos de PVC de 150 milí-
metros de diâmetro, mais 
14 ligações de esgoto para 
os imóveis situados na re-
gião beneficiada.

A obra era uma antiga 
reivindicação dos morado-
res das chácaras que ficam 
logo à frente da avenida 
Eduardo Karklis e que, até 
então, dependiam de fos-
sas sépticas. “Com um ser-
viço de esgotamento sani-
tário mais eficiente e segu-
ro, essas famílias ganham 
mais qualidade de vida e 

também terão seu imóvel 
mais valorizado no merca-
do”, afirmou na ocasião o 
diretor técnico da Coden, 
Rean Gustavo Sobrinho.

boSque doS eucaliptoS
Recentemente, a Coden 

Ambiental também anun-
ciou a construção de uma 
estação elevatória de esgoto 
no bairro de chácaras Bos-

que dos Eucaliptos, com ca-
pacidade de coleta de até 
46,8 metros cúbicos de re-
síduos sólidos por hora. A 
nova elevatória atende a 
uma reivindicação antiga 
de aproximadamente 300 
moradores, de 61 chácaras.

Além de um poço de suc-
ção, que serve para arma-
zenar o esgoto coletado, a 
obra também inclui uma 
casa de bombas, com mo-
tores que impulsionarão os 
efluentes para uma tubu-

Concessionária trabalha na instalação de uma nova rede de esgoto em Nova Odessa

Coden instala nova rede de esgoto na 
Estrada Municipal Eduardo Karklis

divulgação
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lação de recalque em tubos 
PEAD 160mm, com 1.046 
metros de extensão, que de-
pois de instalada se ligará a 
um poço de visita já existen-
te na Avenida Brasil, de on-
de então o material coleta-
do seguirá de forma gravita-
cional até sua destinação fi-

nal, que é a ETE Quilombo.

RefeRência
Nova Odessa é conside-

rada uma referência em Sa-
neamento Básico. Atual-
mente, 96% da população é 
atendida por uma rede de es-
goto com mais de 279 Km de 

extensão, sendo que 100% 
do esgoto coletado é tratado.

Inaugurada no final de 
2012, a ETE (Estação de 
Tratamento de Esgoto) Qui-
lombo opera atualmen-
te com 4 reatores Biopaq 
Ubox, de tecnologia holan-
desa, para o tratamento de 

até 110 litros de resíduos 
por segundo, resultando 
numa capacidade estima-
da para atender 80 mil ha-
bitantes – um número bas-
tante superior à população 
de Nova Odessa, que tota-
liza aproximadamente 61 
mil pessoas.

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1005350-
46.2020.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Marta 
Brandão Pistelli, na forma da Lei, etc. FAZ SABER os(as) interessados e confinantes, ausentes, incertos, desconhecidos, 
eventuais interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Sebastião Vitorino e outro ajuizou(ram) ação de 
USUCAPIÃO, visando o domínio sobre o imóvel de matrícula sob o nº 53.136, lote de terreno sob o nº 32, da quadra 16, do 
Loteamento denominado Vila Real, situado no município de Hortolândia, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. 
Estando em termos, expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a 
fluir após o prazo de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Hortolândia, aos 16 de janeiro de 2024. K-24e25/01

A Prefeitura de No-
va Odessa promove nesta 
quinta e sexta-feira (dias 
25 e 26), no CRAS (Centro 
de Referência de Assistên-
cia Social) do Jardim das 
Palmeiras, a 1ª edição do 
Projeto “Guarda-Roupa do 
Amor”. Na ocasião, serão 
doadas para famílias ca-
rentes da cidade peças re-
cebidas da Receita Fede-
ral, entre roupas e tênis. A 
maioria dos itens é com-
posta de roupas masculi-
nas. Cada membro das fa-
mílias atendidas poderá es-
colher até cinco peças. A 
doação acontece das 9h às 
15h. O CRAS fica na rua das 
Perobas, nº 114.

“Isso foi oferecido pa-
ra a Prefeitura, são itens 
novos apreendidos oriun-
dos de descaminho, que 
não podem ser vendidos, 
apenas doados à popula-
ção carente das cidades da 
área atendida pela Recei-
ta Federal em São Paulo. 
Os produtos serão doados 
através do Projeto Guar-
da-Roupa do Amor para 
famílias de menor poder 
aquisitivo”, explicou o se-
cretário-adjunto de Desen-
volvimento Econômico e 
Social, Eduardo Mota.

Para a diretora de Gestão 
Social e Cidadania da Pre-
feitura, Priscila Peterlevitz 
Leal, “foi uma surpresa re-

ceber essa grande quanti-
dade de peças apreendidas 
pela Receita Federal”. “As-
sim, vamos poder atender 
muitas famílias em situa-
ção de vulnerabilidade so-
cial neste momento de iní-
cio de ano e volta às aulas, 
quando o orçamento fami-
liar já ‘apertado’ destas pes-
soas costuma ficar ainda 
mais ‘curto’”, declarou.

Outras edições do Pro-
jeto “Guarda-Roupa do 
Amor” serão realizadas em 
breve, em outras regiões da 
cidade onde há famílias em 
situação de vulnerabilida-
de econômica e social.

aSSiStência
A Assistência Social de 

Nova Odessa se divide em 
três equipes de atendimen-
tos: a Diretoria de Gestão 
Social, que administra to-
do o sistema (sejam os ca-
dastros de bolsa família, 
de cestas básicas, fraldas 
geriátricas e demais auxí-
lios), o CREAS (Centro de 
Referência Especializado 
de Assistência Social, que 
atende pessoas que viven-
ciam situações de violações 
de direitos ou de violências 
físicas e psicológicas), e o 
CRAS (Centro de Referên-
cia de Assistência Social).

O CRAS é a unidade res-
ponsável pela oferta de ser-
viços de proteção básica do 
SUAS (Sistema Único de As-
sistência Social), nas áreas 
de vulnerabilidade e risco 
social. É a principal porta 
de entrada para os servi-
ços do SUAS, possibilitando 
o acesso das famílias à re-
de de proteção de assistên-
cia social. O CRAS de Nova 
Odessa está localizado na 
rua das Perobas, nº 114, no 
Jardim das Palmeiras. Para 
mais informações, ou para 
se inscrever no atendimen-
to, basta ligar para o telefo-
ne (19) 3476-3005.

Nova Odessa faz doação de roupas 
apreendidas pela Receita a famílias 
carentes no CRAS do Palmeiras

Cada membro das famílias atendidas poderá escolher até cinco peças

divulgação

neSta quinta e Sexta

A Prefeitura de Mon-
te Mor anunciou a che-
gada de novos filhotes da 
raça pastores belga mali-
nois que integrarão a equi-
pe do Canil da Guarda Ci-
vil Municipal. Foi lançada 
uma campanha envolven-
do a comunidade na esco-
lha dos nomes para esses 
novos membros caninos.

O secretário de Se-
gurança de Monte Mor, 
Adriano Vieira Serra, fri-
sou investimentos em 
treinamento, equipamen-
tos e integração com tec-
nologias de inteligência.

Adriano Vieira Serra sa-
lientou a importância dos 
cães no trabalho da GCM, 
desempenhando papéis 
fundamentais no policia-
mento preventivo, comu-
nitário e repressivo. “Nos-
sos cães se destacam tan-
to nas ações diárias quan-
to em competições na-
cionais e apresentações”, 
acrescentou o secretário.

A equipe do Canil GCM 
já conta com cães expe-
rientes, como Wotan, 
Scott e Horus, que desem-
penham funções essen-
ciais, como faro de drogas, 
armas e ações de proteção 
e contenção. Os filhotes, 

descendentes de Wotan, 
estão agora no centro de 
uma enquete para esco-
lha de seus nomes.

Três opções foram dis-
ponibilizadas para o ma-
cho: Aruk, Thanos e Mi-
ke, enquanto a fêmea po-
de ser chamada de Athe-
na, Hera ou Luna. A vota-
ção está aberta até 18 de 
fevereiro, e a comunida-
de pode participar aces-
sando o site da Prefeitura 
de Monte Mor.

mauS-tRatoS
O Tribuna Liberal 

mostrou nesta terça-fei-
ra (22) que uma denúncia 
de maus-tratos a animais 
no Canil da Guarda Civil 
Municipal de Monte Mor 
em março de 2022 resul-
tou em um procedimento 
administrativo que cul-
minou na suspensão do 
então coordenador do 
Canil, Alexandro Mace-
do de Souza.

A portaria, datada de 
17 de janeiro de 2024, que 
afastou o servidor, é assi-
nada por Adriano Vieira 
Serra, secretário munici-
pal de Segurança.

O investigado enfrenta 
acusações de infração ao 
Regulamento Disciplinar 
Interno da Guarda Civil 
Municipal de Monte Mor.

Canil da GCM de 
Monte Mor recebe 
novos integrantes

paStoReS belga malinoiS

da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

cerca de 300 
moradores, de 61 
chácaras, serão 
atendidos com a 

realização da obra

da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Distribuição de novas urnas será 
realizada nas Zonas Eleitorais a fim 
de agilizar votação no pleito municipal; 
equipamento é 18 vezes mais veloz 
em relação ao modelo antigo

A Justiça Eleitoral vai dis-
ponibilizar 426 urnas ele-
trônicas com novo e moder-
no modelo de votação para 
Sumaré e Hortolândia nas 
eleições municipais deste 
ano. Um dos passos funda-
mentais nesse processo é a 
distribuição de novas urnas 
nas Zonas Eleitorais, as cha-
madas UE2022.

Em Sumaré, são duas 
Zonas Eleitorais: a 230ª e 
a 362ª). No total, serão 236 
novas urnas na cidade. A 
ação visa atender à deman-
da crescente da região, pro-
movendo uma experiência 
eleitoral mais eficiente.

Em Hortolândia, serão 
190 urnas na Zona Eleito-
ral 361ª, contribuindo pa-
ra a modernização do pro-
cesso de votação na cidade.

A distribuição dessas no-
vas urnas pretende promo-

ver eleições seguras, trans-
parentes e eficientes. A mo-
dernização do sistema elei-
toral, por meio da introdu-
ção de equipamentos mais 
avançados, é um passo que 
visa garantir a integridade 
do processo democrático.

Entre as vantagens dos 
novos modelos de urnas 
estão maior agilidade pa-
ra identificar os eleitores, 
dispensa recargas, pois fica 
ligada na bateria com ele-
vada durabilidade e conta 
com um processador que 
deixa o equipamento 18 ve-
zes mais veloz do que o mo-
delo anterior, que é de 2015. 
A ideia é que haja diminui-
ção de filas, inclusive, com 
o uso das novas urnas.

O primeiro turno está 
marcado para 6 de outu-
bro para eleger prefeito, vi-
ce-prefeito e vereadores.

Hortolândia terá eleições 
em um turno. Diferente de 
Sumaré, onde pode haver 

Novas urnas eletrônicas poderão reduzir filas de votação nas cidades

Sumaré e Hortolândia receberão 426 
urnas eletrônicas com novo modelo

DIVULGAÇÃO | TRE

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  região
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Hortolân-
dia mantém a implemen-
tação de melhorias impor-
tantes na área de Cultura, 
e uma delas é a obra de re-
forma do CEM (Centro de 
Educação Musical Munici-
pal) Maestro Ronaldo Dias 
de Almeida.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, o prédio 
continua a passar pela tro-
ca do telhado. Outro servi-
ço executado simultanea-
mente é a substituição da 
fiação elétrica. “O trabalho 
de troca da fiação é de ex-
trema importância para ga-
rantirmos a segurança dos 
alunos, professores e de-
mais profissionais que tra-
balham no Centro de Edu-
cação Musical”, salienta o 
secretário adjunto de Cul-
tura, Tim Mendes. 

A previsão da Secreta-
ria de Cultura é finalizar 
a obra no prazo de 40 dias. 
No momento, o CEM está 
em período de férias esco-
lares. O início das aulas es-

tá programado para o dia 8 
de fevereiro. Até que a obra 
seja concluída, as aulas e 
demais atividades do CEM 
serão realizadas em três es-
paços culturais da Prefeitu-
ra: Escola de Artes Augus-
to Boal e Unidade Cultu-
ral Arlindo Zadi (onde fi-
ca a sede da Secretaria de 
Cultura), ambos localiza-
dos no Jardim Amanda, e 
no Armazém das Artes, a 
ser inaugurado no dia 8 de 
fevereiro, na rua Ercílio An-
tônio Meira, 435, na região 
do Jardim Rosolém.

sEgunDa EtaPa Da obRa
A troca do telhado e da 

fiação elétrica do CEM é a 
primeira etapa da obra pla-
nejada pela Prefeitura de 
Hortolândia. A obra do ór-
gão foi uma das ações di-
vulgadas no lançamento do 
PVAL (Plano de Valoriza-
ção do Artista Local), em 
dezembro do ano passado.

O secretário adjunto de 
Cultura Tim Mendes res-
salta que a primeira etapa 
é fundamental para a rea-
lização da segunda etapa. 

Hortolândia reforma Centro de Educação Musical

Prédio passa por troca de telhado e da fiação elétrica simultaneamente 

DIVULGAÇÃO

obRa DE MElhoRias

O contribuinte de Hor-
tolândia já pode antecipar 
o pagamento do IPTU (Im-
posto Predial e Territorial 
Urbano) mesmo que ainda 
não tenha recebido o carnê 
em sua casa. A Prefeitura 
possibilita imprimir a 2ª via 
do documento. A impres-
são já está disponível no si-
te da Prefeitura por meio 
deste link: https://siltecno-
logia.hortolandia.sp.gov.br/
tbw/loginWeb.jsp?execobj=

ServicosWebSite&tab=tabC
arneReemissao.

De acordo com a Secre-
taria de Finanças, o contri-
buinte que optar em fazer o 
pagamento à vista terá des-
conto de 5%. A data de ven-
cimento da cota única é no 
dia 8 de março. Já quem op-
tar em fazer o pagamento 
parcelado, a data de venci-
mento da primeira parce-
la também é em 8 de mar-
ço. As demais parcelas têm 
data de vencimento no dia 
10 de cada mês. Para essa 
modalidade, o pagamento 

é em dez parcelas.
Ainda de acordo com a 

Secretaria de Finanças, o 
envio dos carnês do IPTU 
pelo Correio está previs-
to para começar a ser fei-
to neste mês. Serão emiti-
dos 88.823 carnês. A pre-
visão é que os documentos 
cheguem, via Correio, para 
os contribuintes a partir da 
segunda quinzena de feve-
reiro. Para mais informa-
ções e consultas, o contri-
buinte pode acessar o por-
tal de serviços on-line da 
Secretaria de Finanças.

isEnçÃo 
O secretário de Finanças, 

Antonio Agnelo Bonadio, 
explica que para o exercí-
cio de 2024, o valor do IPTU 
terá atualização monetária 
em relação à inflação. Esse 
índice será de 4,68% com 
base no IPCA (Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor - Amplo). Está pre-
visto ainda mais 5%, índi-
ce referente à atualização 
da planta genérica de va-
lores. Essa atualização foi 
iniciada no ano de 2021, li-
mitado a 5% ao ano.

A Prefeitura de Horto-
lândia concede isenção do 
IPTU para aposentados, 
pensionistas, deficientes 
beneficiários do LOAS (Lei 
Orgânica de Assistência So-
cial), conforme artigo 217 do 
Código Tributário, que mo-
ram em Hortolândia. Para 
facilitar e oferecer mais co-
modidade ao contribuinte, 
a Prefeitura realizou a isen-
ção automática em outubro 
do ano passado.

Para fazer a solicitação de 
isenção, o interessado deve 
ir ao Setor de Atendimento 

ao Contribuinte, no subso-
lo do Paço Municipal “Pa-
lácio das Águas”, localiza-
do na rua José Cláudio Alves 
dos Santos, 585, Remanso 
Campineiro. O atendimento 
acontece de segunda a sex-
ta, das 8h às 17h.

A Secretaria de Finanças 
salienta ainda que os no-
vos contribuintes que cum-
prem esses requisitos aci-
ma e que queiram pleitear 
a isenção do IPTU também 
devem ir ao Paço Municipal 
para fazer a solicitação, que 
será analisada.

Prefeitura disponibiliza acesso para 2ª via do IPTU 2024
PoDE antEciPaR  

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Após as trocas do telhado 
e da fiação elétrica, a se-
gunda fase da obra do CEM 
contemplará a construção 
de um novo espaço e a am-
pliação de uma sala. Nessa 
etapa também serão execu-
tados os serviços de isola-
mento e tratamento acús-
tico e de climatização das 
salas do CEM. De acordo 
com a Secretaria de Cultu-

ra, a previsão é iniciar a se-
gunda etapa após o térmi-
no da troca do telhado e da 
fiação elétrica.

A obra do CEM ainda de-
verá ter uma terceira etapa, 
na qual haverá a constru-
ção de um teatro ao lado do 
prédio do órgão. A Prefeitu-
ra já está em tratativas com 
o Ministério da Cultura pa-
ra a obtenção dos recursos 

necessários para executar a 
terceira fase da obra.

cEM RonalDo Dias
O Centro de Educação 

Musical Municipal de Hor-
tolândia foi criado pela Lei 
Municipal nº188, de 1º de 
junho de 1994. A mesma lei 
também determinou a cria-
ção da Banda Municipal. 
Atualmente, o centro tem 

230 alunos e oferece 15 cur-
sos (clarineta, eufônio, fa-
gote, flauta, Musicalização, 
Núcleo de percussão erudi-
ta, Núcleo de percussão po-
pular, Núcleo de práticas 
coletivas, oboé, saxofone, 
Teoria musical, trombone, 
trompa, trompete e tuba).

Além da Banda Muni-
cipal, o centro tem outros 
grupos, cujos integrantes 
são alunos e músicos que se 
formaram no próprio cen-
tro. Os demais grupos do 
CEM são Da Campana Pra 
Fora (formado por instru-
mentos da família metais), 
Madeira Brasil (clarinetes), 
Sopro de Prata (flautas), Vi-
brasax (saxofones), Turun-
tuntun (instrumentos de 
percussão), Nova Banda Jo-
vem e Coral Jovem.

Em março de 2022, o 
CEM passou a ser denomi-
nado Maestro Ronaldo Dias 
de Almeida, em homena-
gem ao maestro que atua-
va no centro. Desde maio 
de 2023, a gestão do CEM 
é feita pela OSC (Organi-
zação da Sociedade Civil) 
Central do Rock.

um inédito segundo turno 
na disputa para a Prefeitu-
ra. Caso haja um segundo 
turno para a escolha de re-
presentantes do Poder Exe-
cutivo no município, que já 
tem mais de 200 mil eleito-
res, a votação ocorrerá em 
27 de outubro.

Eleitoras e eleitores têm 
até 8 de maio, menos de 

quatro meses, para tirar a 
primeira via do título ou re-
gularizar a situação eleito-
ral e votar no pleito muni-
cipal de outubro. O alista-
mento dos jovens que com-
pletam 16 anos até o 1º tur-
no e desejam comparecer 
às urnas em 2024, mesmo 
tendo o voto facultativo, en-
cerra-se na mesma data.

É possível solicitar as 
operações sem sair de ca-
sa, por meio do autoatendi-
mento eleitoral. No entan-
to, para a emissão do títu-
lo é necessário que o elei-
tor compareça ao cartório 
eleitoral ou postos do Pou-
patempo com serviços da 
Justiça Eleitoral em até 30 
dias para a coleta dos dados 

biométricos e validação do 
pedido. Para o atendimen-
to presencial, a pessoa deve 
realizar agendamento pré-
vio no site do TRE (Tribunal 
Regional Eleitoral) ou no si-
te do Poupatempo.

Quem estiver com o tí-
tulo cancelado, bem como 
aquelas pessoas que mu-
daram de cidade e preci-
sam fazer a transferência 
de domicílio eleitoral, tam-
bém têm até 8 de maio para 
resolver a pendência.

Dúvidas sobre emissão 
do título eleitoral, trans-
ferência, cancelamento e 
outras relacionadas à si-
tuação eleitoral podem ser 
esclarecidas pelo atendi-
mento telefônico ao eleitor 
do TRE–SP, ligando para o 
número 148.

Em ano de eleições, o ca-
dastro eleitoral fica fecha-
do nos 150 dias anteriores 
à data do pleito, segundo o 
artigo 91 da Lei das Eleições 
(Lei nº 9.504/1997).

A legislação eleitoral pre-
vê o fechamento do cadas-
tro para que a Justiça Elei-
toral possa organizar a vo-
tação com base num núme-
ro determinado de eleitores 
aptos a votar.



Sirineu Araújo teve estabelecimento pichado com a sigla do 
PCC, vidraça quebrada e fechadura violada; parlamentar 
levou caso à Polícia Civil e fala em ‘perseguição política’

Uma padaria do verea-
dor Sirineu Araújo foi alvo 
de um ataque na madruga-
da do último sábado (20), 
na rua Daniel Moreira, no 
Jardim São Francisco, re-
gião de Nova Veneza, em 
Sumaré. Ele denunciou o 
caso apontando que o ata-
que teria sido cometido pe-
lo PCC (Primeiro Comando 
da Capital), uma das prin-
cipais facções criminosas 
do país. Ele fala em “per-
seguição política” por ser 
pré-candidato a prefeito da 
cidade. Sirineu também é 
investigado por homicídio.

A Polícia Militar foi acio-
nada e constatou que o co-
mércio havia sido pichado 
com a sigla da facção cri-
minosa. Segundo os poli-
ciais, os autores da ação 
cr iminosa quebraram 
uma vidraça e violaram 
a fechadura da porta, que 
foi aberta. Os criminosos 
jogaram substância infla-
mável no interior da pada-

ria, além de efetuar dispa-
ros de arma de fogo con-
tra a porta do estabeleci-
mento. O proprietário não 
compareceu ao local após 
o ataque. 

O comércio possui câme-
ras de monitoramento que 
podem apresentar imagens 
da ação do infrator ou in-

fratores. Os agentes da Po-
lícia Científica foram acio-
nados e realizaram os tra-
balhos de perícia técnica. 
A ocorrência foi registrada 
no 5° DP (Distrito Policial), 
que investiga o caso.

O vereador Sirineu Araú-
jo é investigado pelo assas-
sinato de um homem de 39 
anos baleado e atropelado 
no Jardim Ipê, em Sumaré, 
ano passado. O parlamen-
tar afirmou em depoimen-
to à Polícia Civil em agosto 

do ano passado, que agiu 
em legítima defesa e que 
antes do episódio foi al-
vo de ameaças. Em um ví-
deo, mostra quando a víti-
ma rasteja pela rua depois 
de ser baleada.

O vereador procurou a 
DIG (Delegacia de Inves-
tigações Gerais) de Ameri-
cana de forma espontânea 
após a morte da vítima. Os 
investigadores confirma-
ram que o vereador admi-
tiu ser dono da caminhone-
te que atropelou a vítima e 
que ele estava no local do 
homicídio. O parlamentar 
também indicou onde es-
taria a arma e o veículo foi 
apreendido.

Sirineu retornou às ses-
sões legislativas em novem-
bro, na Câmara de Suma-
ré, no lugar do comercian-
te Allan Sangalli, suplen-
te que havia tomado posse 
após pedido de licença de 
Sirineu por 60 dias.

Na justificativa do pedido 
de afastamento, Sirineu ale-
gou necessidade de “tratar 
de interesses particulares”. Padaria de Sirineu Araújo fica em Nova Veneza e foi alvo de ataque durante madrugada

Vereador de Sumaré denuncia possível 
ataque de facção criminosa a padaria

reprodução

Polícia prende trio ligado a grupo criminoso
Agentes da Divisão de capturas de São Paulo, em parceria com 
a Polícia Civil de Pernambuco, prenderam três pessoas, dois ho-
mens e uma mulher, acusados de integrar uma organização cri-
minosa envolvida no comércio ilegal de arma de fogo e tráfico 
de drogas. A ação teve início nesta terça-feira (23), e as prisões 
aconteceram na capital e em Santo André, Grande São Paulo. 
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Criminosos 
jogaram inflamável 

e efetuaram 
disparos na porta 

da padaria

Duas mulheres de 23 e 
24 anos foram detidas ao 
tentar entrar com drogas 
no CDP (Centro de Deten-
ção Provisória) de Campi-
nas, no sábado (20). O fla-
grante aconteceu quando 
elas passaram pelo scan-
ner corporal e as imagens 
mostraram irregularida-

des no corpo delas. Ao to-
do, foram apreendidos 150 
gramas de maconha.

Os policiais da SAP (Se-
cretaria da Administração 
Penitenciária) surpreende-
ram as duas mulheres que 
tentaram visitar seus com-
panheiros transportando 
entorpecentes.

Ao serem questionadas, 
elas negaram que estives-
sem portando algo ilícito, 

mas após algum tempo de 
conversa, elas admitiram 
que haviam inserido um 
invólucro com maconha 
dentro das partes íntimas.

As mulheres foram en-
caminhadas para a 2ª De-
legacia Seccional de Cam-
pinas, onde foi feito o bole-
tim de ocorrência. Os pre-
sos foram isolados preventi-
vamente para procedimen-
to disciplinar investigatório.

Mulheres são detidas ao tentar 
entrar no CDP com maconha

Droga foi apreendida com dupla que visitava companheiros

divulgação

PARTEs ínTImAs

Cézar Oliveira  l  Região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Policiais do 10º Baep (Ba-
talhão de Ações Especiais 
de Polícia) prenderam na 
noite desta segunda-feira 
(22) um homem de 40 anos, 
procurado pela justiça, na 
rua Três, no Jardim São Ga-
briel, em Monte Mor. O in-
divíduo tinha envolvimen-
to em roubos a carros-for-
tes, segundo a polícia.

A equipe realizava pa-
trulhamento de ações es-
peciais quando avistou o 
indivíduo em atitude sus-
peita e realizou aborda-
gem. Durante a busca 
pessoal, nada de ilícito 
foi localizado.

Porém, em pesquisas no 
Banco Nacional de Manda-
do de Prisão, policiais cons-
tataram um mandado de 
prisão preventiva contra 
o homem por roubo e por 
porte ou posse ilegal de ar-
ma de fogo de uso restrito.

Os policiais identifica-
ram que se tratava de um 
indivíduo de alta periculo-
sidade, pertencente a uma 
facção criminosa e com en-

volvimento em roubos a 
carros fortes, conhecido 
como “ Alemão”.

O abordado foi condu-
zido ao Plantão Policial de 
Monte Mor e recolhido ao 
cárcere, permanecendo à 

disposição da Justiça.
Até o fechamento desta 

edição, a polícia não infor-
mou se o homem tem par-
ticipação com os assaltos a 
carro-forte ocorridos ano 
passado na região.

Envolvido em roubo a carro-
forte é preso em Monte Mor 

Homem foi levado pelo Baep à 
Delegacia de Polícia de Monte Mor

divulgação

FlAgRAnTE

Cézar Oliveira  l  Monte MoR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Cinco dicas de passeios sustentáveis 
para o feriado do aniversário de S. Paulo

Reciclagem, economia, preocupação com o meio ambiente e os animais são temas atrativos para programações na cidade

Nada melhor do que aproveitar o feriado de aniversário da cidade de São Paulo, 25 de janeiro, para ensinar e manter as crianças, que são o futuro da humanida-
de, informadas a respeito do que é necessário para cuidar do planeta, mostrando a partir do tema da sustentabilidade e do meio ambiente o que ainda pode e 
deve ser feito para a manutenção da qualidade de vida e dos bens naturais que nos cercam. “A conscientização sobre temas relacionados ao meio ambiente é 

cada vez mais relevante, e esta fase da vida é ideal para começar a incluí-los nestes assuntos, uma vez que aprendem e assimilam muito mais rápido sobre hábitos e ati-
tudes. Assim, nada melhor do que apresentar aos pequenos, o quanto antes, as questões ligadas à sustentabilidade, o cuidado com os animais e com o meio ambiente 
como um todo, por meio de atividades e passeios divertidos e lúdicos”, explica Mariana Cardoso, integrante do comitê técnico do Movimento Plástico Transforma. Para 
ampliar o conhecimento das crianças sobre sustentabilidade e meio ambiente, acompanhe abaixo, cinco dicas de passeio selecionadas para o aniversário de São Paulo:

EsPAço CIRCUlAR Do PlÁsTICo 
Promovido pelo Movimento Plástico Transforma, ini-

ciativa criada pelo Plano de Incentivo à Cadeia do Plás-
tico (PICPlast) fica localizado no Museu Catavento, ins-
tituição da Secretaria da Cultura, Economia e Indústria 
Criativas do Governo do Estado de São Paulo, adminis-
trada pela Organização Social Catavento Cultural e Edu-
cacional. 

Localizada no segundo andar do Museu, a atividade 
faz parte das exposições de longa duração e reúne des-
de informações sobre a criação e desenvolvimento dos 
plásticos, seus diversos tipos, como eles são aplicados no 
dia a dia da sociedade, além de jogos e projeções sobre 
consumo e descarte conscientes, reciclagem e a impor-
tância da gestão correta dos resíduos para a evolução da 
economia circular.

Espaço Circular do Plástico – Museu Catavento
Endereço: av. Mercúrio, s/n - Parque dom Pedro ii, são Paulo
Horário de funcionamento: de terça a domingo, das 9h às 16h
Preço: R$ 15 (inteira) ou R$ 7,50 (meia-entrada). Às terças-fei-
ras, o ingresso é gratuito.

AQUÁRIo DE são PAUlo
Inaugurado em 2006, o Aquário de São Paulo é o pri-

meiro Aquário Temático da América Latina. Atualmen-
te conta com total de 15 mil m² e 4 milhões de litros de 
água onde habitam milhares de animais de centenas de 
espécies, mantendo-se como referência em tratamen-
to, bem-estar e manejo de animais. No local é possível 
conhecer animais de fora do país, como suricatos, co-
lobus e lêmures do continente africano; raposas voado-
ras e pítons da Indonésia; cangurus, equidnas e coalas 
da Austrália; focas, leão marinho, lobos-marinhos e os 
ursos polares.

Espaço Aquário de São Paulo
Horário: todos os dias das 9h às 16h
faixa etária: todas as idades 
Preço: infantil (2 a 12 anos) R$90,00; 
adulto R$ 120,00; idosos R$ 60,00
Endereço: Rua Huet Bacelar, 407 - ipiranga - são Paulo - sP

MINI FAzENDA PET zoo
Na Mini Fazenda Pet Zoo, o passeio se inicia com um 

tour com monitores treinados, que mostram todos os 
animais, contam curiosidades sobre cada um e incen-
tivam o cuidado e o respeito. As crianças têm a oportu-
nidade de conhecer diferentes espécies de animais co-
mo porcos, ovelhas, avestruz, patos, entre outros. Além 
de conhecer e alimentar os bichinhos que vivem por lá, 
os pequenos também podem aproveitar outras ativida-
des ao longo do dia, como ordenha da vaca, passeio a ca-
valo, passeio de charrete, oficinas temáticas e culinária.

Mini Fazenda Pet Zoo
Endereço: Estrada da Escola agrícola, 165 – Caucaia do al-
to, Cotia
dias e horário: Em janeiro de quarta a domingo, das 10h às 17h
Classificação: livre
valor da entrada:
R$ 70,00 (crianças e adultos) no site | valor no local: R$ 80 
(crianças e adultos) – não aceita cartão de crédito
Quem não paga?
Crianças com idade de até 1 ano e 11 meses. Crianças de 2 
a 12 anos aniversariantes do mês. Pcds (é necessário apre-
sentar laudo com Cid)

EsPAço DEDINho VERDE
Idealizado em 1996 pelas educadoras Silvia 

Jeha, Ana Maria Dourado e Lucinda Vieira, o 
Dedinho Verde é um projeto de educação am-
biental e jardinagem infantil desenvolvido no 
viveiro orgânico Sabor de Fazenda para gru-
pos escolares. A iniciativa visa estimular um 
convívio mais harmônico com o entorno por 
meio de vivências lúdicas, práticas e diverti-
das que conscientizam sobre a importância do 
respeito e da preservação do meio ambiente.

Espaço Dedinho Verde
Horário: manhã ou tarde
faixa etária: 5 a 10 anos
duração: 3 horas
Preço: R$ 48
Endereço: av. Nadir dias de figueiredo, 
395, vila Maria

PARQUE DA ÁGUA BRANCA
Criado em 1929, o Parque Doutor Fer-

nando Costa, conhecido como Parque da 
Água Branca, fica na Zona Oeste da capi-
tal e tem 137 mil metros quadrados. Abri-
ga atrações como a trilha do Pau-Brasil, ex-
posição de arte, patrimônio histórico (cons-
truções tombadas) e muito mais. O local 
também possui brinquedoteca, espaço pa-
ra leitura infantil, parquinhos de diversão, 
lago de peixes, escotismo, além de permi-
tir o contato direto com alguns animais que 
vivem por lá. 

Parque da Água Branca
Horário: segunda-feira a domingo 
(das 6h às 20h) 
Entrada: gratuita
Endereço: av. francisco Matarazzo, 
455 - Água Branca - sP


